

**SÍNTESIS INFORMATIVA
VIERNES, 13 DE FEBRERO DE 2026**



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ®**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 13 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXI | NO. 22322 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00



PARA EJECUTAR OBRAS HÍDRICAS

Aprueban al estado deuda por 2,960 mdp

CHRISTIAN GALARZA

Pese al rechazo de la oposición, el Congreso local aprobó el crédito a pagarse a 30 años

Con 19 votos a favor y 6 en contra, el Congreso de Baja California aprobó la solicitud del Poder Ejecutivo estatal para adquirir un crédito por 2 mil 960 millones de pesos, se precisó que el gobierno estatal terminaría pagando 9 mil 778 millones de pesos para intereses añadidos hasta 2056, es decir, 3 veces más del crédito solicitado. Al respecto, la legisladora del Partido del Trabajo, Yohana Hinojosa Gibaja, indicó que en la solicitud del Poder Ejecutivo se estableció que la deuda sería pagada con el recurso captado por el Impuesto Sobre Remuneraciones al Trabajo Personal, también conocido como Impuesto Soberano.

El secretario de Hacienda, Andrés Patiño Saavedra, confirmó recientemente que se solicita dicho crédito para llevar a cabo obras de distribución de agua para las plantas desalinizadoras que se construye en Playas de Rosarito y este empezará a pagarse en 2027.

cuando termine la administración que encabeza la gobernadora Martha del Pilar Arvia Olmeda.

Aunque el crédito es por 2 mil 960 millones de pesos, se precisó que el gobierno estatal terminaría pagando 9 mil 778 millones de pesos para intereses añadidos hasta 2056, es decir, 3 veces más del crédito solicitado. Al respecto, la legisladora del Partido del Trabajo, Yohana Hinojosa Gibaja, indicó que en la solicitud del Poder Ejecutivo se estableció que la deuda sería pagada con el recurso captado por el Impuesto Sobre Remuneraciones al Trabajo Personal, también conocido como Impuesto Soberano.

Si embargo, el mismo documento plantea que el Poder Ejecutivo podrá determinar los aumentos a dicho impuesto sin necesidad de solicitar las modificaciones al Congreso local, lo que calificó como inconstitucional. [Pág. 5](#)

EN SAN QUINTÍN

Piden juicio político contra Miriam Cano

Una denuncia de juicio político en contra de la alcaldesa de San Quintín, se presentó ante el Congreso estatal por parte de residentes de ese municipio, confirmó la diputada Michel Sanchez Alende. [Pág. 6](#)

APLICAN VACUNAS

Previenen a sus hijos contra el sarampión

"No quiero que se enferme", dijo Carolina mientras hacía fila en el módulo de una plaza a donde llevó a su hijo a vacunar. [Pág. 4](#)



EN BAJA CALIFORNIA

Interrumpieron 2 mil mujeres embarazos

La directora de Salud Pública en la entidad indicó que Mexicali es el municipio con más procedimientos legales de interrupción. [Pág. 5](#)

GOBIERNO DESCARTA ESCASEZ

ALTA DEMANDA ACABA CON LAS VACUNAS PARA EL SARAPIÓN

La alta demanda de la vacuna contra el sarampión dejó a cientos de personas sin el biológico en entidades como el Estado de México, Baja California, Veracruz y San Luis Potosí, donde a pesar de que muchos madrugaron desde las 5:00 de la mañana, no lograron su cometido. La falta de vacunas también afecta a clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). [Nacional](#)



WASHINGTON PONE FIN A REDADAS DE ICE

El zar de la frontera de la Administración Trump, Tom Homan, anunció el fin del despliegue masivo de agentes de ICE en Minnesota bajo la Operación Metro Surge, en la que dos estadounidenses perdieron la vida. [Pág. 20](#)

ENTREGAN INMUEBLE EN HIDALGO

Detienen a 33 tras pleito por la planta Cruz Azul

Las instalaciones de la Cooperativa La Cruz Azul en el estado de Hidalgo fueron entregadas al grupo de socios escabreado por Víctor Manuel Velázquez Rangel tras la ejecución de una diligencia cumplimentada la madrugada de ayer por la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), lo que derivó en un enfrentamiento entre policías y manifestantes. [Pág. 12](#)



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

\$12
PESOS

Viernes 13 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,073 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

ACUMULA BC MÁS DE DOS MIL EMBARAZOS INTERRUMPIDOS

De acuerdo a las autoridades de Salud en Baja California, uno de cada 10 casos de embarazo interrumpido corresponde a adolescentes.

05 | MEXICALI



ESPECTÁCULOS
PREPARA HARRY STYLES LANZAMIENTO DE SU NUEVO ÁLBUM



01 | DEPORTES



CAUSA BAJA JOSÉ URQUIDY PARA CLÁSICO MUNDIAL

02 | MEXICALI



9 7 7 1 6 6 5 6 4 1 0 1 6

T 6861 557 4801
ELIMPARCIAL.COM

WHATSAPP
6861 132 8456

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 13 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12.389 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATTIAS, DIRECTOR

\$10.00



HASTA DOS MIL 960 MDP Aprobaron deuda para obras de la desaladora

El Poder Ejecutivo comprometió el Impuesto Sobre la Nómina durante 50 años para pagar el préstamo, según el dictamen del Congreso local. [Pág. 7](#)

APLICACIÓN GRADUAL Decepcionó reforma de las 40 horas laborales

Pedimos que garantizaran dos días de descanso. Fue indignante que todo Morena votara en contra, excluyendo a trabajadores, dijo L. Pérez. [Pág. 7](#)

MUNICIPIO DE TECATE En riesgo, 30 mdp para ampliar clínica ISSSTE

No hay acuerdo con el Colegio Médico, quien posee el predio porque lo fue donado por el estado y ahí tiene su sede, dijo el alcalde R. Cota. [Pág. 4](#)



CONTINÚA BLOQUEO EN OFICINAS DE EDUCACIÓN

Padres toman escuelas por falta de profesores

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Los inconformes advirtieron que seguirán en protesta hasta tener una respuesta formal

Durante la mañana de este jueves, padres de familia de diversas secundarias de Tijuana bloquearon los accesos a las instalaciones de la Secretaría de Educación de

en la ciudad en protesta por la falta de maestros y personal administrativo desde el inicio del ciclo escolar. Al menos cuatro planteles participaron en la manifestación

que después no regresan.

Añadió que al menos nueve secundarias se han sumado a las protestas con el objetivo de encontrar una solución a la falta de personal docente y administrativo. "Mi hija va en primer año y solamente un día a la semana tiene clases completas", apuntó la madre de familia. [Pág. 5](#)



Otro pleito por la planta Cruz Azul

Un operativo realizado la madrugada de este jueves en la planta cementera de la Cooperativa Cruz Azul dejó 33 personas detenidas, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. La diligencia, explicaron, fue ejecutada en cumplimiento de una orden de un juez para la restitución del inmueble. [Pág. 12](#)



www.elfronteradigital.com
FRONTERA \$12 PESOS

Viernes 13 DE FEBRERO DE 2015

ESTUARIA
TRANSPORTE
DE SECRETARIA
DE EDUCACION

ESTADOS UNIDOS
PROYECTO
LAMPIENTO
DE NUEVA ALICANTE

DEPORTES
FUTBOL

RODEL RAMIREZ DE TOROS SUSTITUYE
A URQUIDI EN CLASICO MUNDIAL

INTERNACIONAL

LLEGAN A CUBA VIVEROS
ENVIADOS POR MEXICO

RESGUARDA CBP 1.7 MIL MILLONES DE DOSIS LETALES DE DROGA EN SD

Con la droga asegurada se han evitado la muerte de millones de personas en EE.UU., asegura Kristy Noem, secretaria de Seguridad Nacional de ese país en visita a San Diego.

TELEGRAMA

Ahorros que crecen con cada compra

42% 39%

Domicilio

www.elfronteradigital.com



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“MAGISTRADO BÁTIZ PROMETE VIGILAR EL ‘USO RESPONSABLE’ DEL PRESUPUESTO DEL TEPJF”

El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Gilberto Bátiz, ofreció vigilar el “uso responsable” del presupuesto de esta máxima instancia de decisión, integrada por una Sala Superior y cinco regionales.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/12/politica/magistrado-batiz-promete-vigilar-el-uso-responsable-del-presupuesto-del-tepjf>

REFORMA.

“DESAFÍA DE LA MATA”: TEPJF NO SE DOBLA ANTE OPOSITORES

El Magistrado Felipe de la Mata desafió a los actores que han cuestionado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por haber avalado la polémica sobrerepresentación de Morena en el Congreso de la Unión.

<https://www.reforma.com/desafia-de-la-mata-tepjf-no-se-dobla-ante-opositores/ar3151947>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PAN EN CONTRA DEL ENDEUDAMIENTO POR 2 MIL 960 PESOS PARA DESALINIZADORA”

La dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), así como el grupo parlamentario en el congreso local, se manifestaron en contra de que el estado contraiga una deuda

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

por 2 mil

960 millones de pesos para obras complementarias para la construcción de una planta desalinizadora en Playas de Rosarito.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pan-en-contra-del-endeudamiento-por-2-mil-960-mdp-para-planta-desalinizadora-28381898>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“PT Y PARTIDO VERDE ANALIZAN COINCIDENCIAS CON GOBERNACIÓN RUMBO A REFORMA ELECTORAL”

Ciudad de México. Los equipos técnicos de Morena, el Partido del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM) continuaron este jueves con las reuniones en la Secretaría de Gobernación, encaminadas a la iniciativa de reforma electoral, sin llegar todavía a analizar los temas “de fondo” en esta materia, indicaron representantes petistas.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/12/politica/partidos-verde-y-del-trabajo-analizan-coincidencias-con-segob-rumbo-a-reforma-electoral>

PROCESO.

“LÓPEZ RABADÁN ASEGURA QUE SOLICITARÁN PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUTIR REFORMA ELECTORAL”

CIUDAD DE MÉXICO (apro) .- Luego de la reunión en la que la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, recibiera a miembros del Frente Amplio Democrático (FAD), la diputada panista se comprometió a enviar su solicitud de parlamento abierto a las comisiones de dictamen de la reforma electoral.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2026/2/12/lopez-rabadan-asegura-que-solicitará-parlamento-abierto-para-discutir-reforma-electoral-368344.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“ENTREGA GOBIERNO AIRES ACONDICIONADOS A ESCUELAS DE BAJA CALIFORNIA”

MEXICALI.- Con el compromiso de cuidar el bienestar de niñas, niños y docentes, y de garantizar ambientes escolares adecuados, especialmente ante la llegada de los meses con temperaturas más extremas, el Gobierno de Baja California, encabezado por Marina del Pilar Avila Olmeda, inició la entrega de equipos de aire acondicionado en planteles de educación básica de Mexicali, su Valle y San Felipe.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/12/entrega-gobierno-aires-acondicionados-a-escuelas-de-baja-california/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“PLANEAN CENTRO DE VACUNACIÓN EN AYUNTAMIENTO DE MEXICALI TRAS ALERTA ROJA DE SARAMPIÓN”: ALCALDESA

Mexicali,B.C.-Ante el incremento de casos de sarampión en el país y la activación de la Alerta Roja, el Ayuntamiento de Mexicali analiza habilitar sus instalaciones como centros de vacunación, informó la presidenta municipal, Norma Alicia Bustamante Martínez.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/13/planean-centro-de-vacunacion-en-ayuntamiento-de-mexicali-tras-alerta-roja-de-sarampion-alcaldesa/>

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

“ENCABEZA ALCALDE ISMAEL BURGUEÑO PRESENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA ‘TIJUANA COMPETITIVA’”

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

TIJUANA.-

El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, encabezó la presentación oficial de la estrategia integral de posicionamiento 'Tijuana Competitiva', un proyecto impulsado por el Consejo Consultivo Empresarial, en coordinación con el Gobierno Municipal, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, que busca consolidar a la ciudad como un destino estratégico para la inversión de alto valor agregado y fortalecer su liderazgo económico a nivel nacional e internacional.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/encabeza-alcalde-ismael-burgueno-presentacion-estrategia-tijuana-competitiva-n869032>

- **TECATE**

EL SOL DE TIJUANA.

"TECATE PODRÍA PERDER 30 MDP FEDERALES PARA AMPLIACIÓN DE CLÍNICA DEL ISSSTE": ROMÁN COTA

El proyecto de ampliación de la clínica del Issste en la colonia El Descanso se encuentra estancado y el recurso podría perderse, debido a la falta de acuerdo con el Colegio Médico, aseguró Román Cota Muñoz, alcalde de Tecate.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/tecate-podria-perder-30-mdp-federales-para-ampliacion-de-clinica-del-issste-roman-cota-28391227>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"APRUEBAN DEUDA POR 2,960 MDP PARA OBRAS HÍDRICAS"

Con 19 votos a favor y seis en contra, el Congreso de Baja California aprobó la solicitud del Poder Ejecutivo estatal para adquirir un crédito para obras hídricas por 2 mil 960 millones de pesos, el cual terminará de pagarse en 30 años.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/congreso-aprueba-deuda-estatal-de-2-mil-960-mdp-a-30-anos-28390024>

AFN TIJUANA.

"ENTRE GRITOS Y ACUSACIONES, DIPUTADOS APRUEBAN CONTRATACIÓN DE DEUDA HASTA POR DOS MIL 960 MDP"

MEXICALI BC 12 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- En medio de acusaciones y señalamientos, con la mayoría de Morena y aliados el Congreso local aprobó el dictamen que autoriza al

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Gobierno

del Estado contratar deuda hasta por dos mil 960 millones de pesos, para las obras complementarias de la planta desaladora en Playas de Rosarito.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/173606 entre gritos y acusaciones diputados aprueban contratacion de deuda hasta por dos mil 960 mdp#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173606_entre_gritos_y_acusaciones_diputados_aprueban_contratacion_de_deuda_hasta_por_dos_mil_960_mdp#ver_nota)

PUNTO NORTE.

“BORRAN DE FACEBOOK LA TRANSMISIÓN EN VIVO DE LA SESIÓN DEL CONGRESO EN DONDE SE DISCUTIÓ LA DEUDA DE BC”

Mexicali. – La sesión del Congreso del Estado de hoy jueves 12 de febrero, en la cual se aprobó el financiamiento de 2 mil 900 millones solicitado por el gobierno estatal para realizar obras complementarias a la construcción de la planta desaladora en Playas de Rosarito, fue eliminado de la cuenta oficial de Facebook del Poder Legislativo

<https://puntonorte.info/2026/02/12/borran-de-facebook-la-transmision-en-vivo-de-la-sesion-del-congreso-en-donde-se-discutio-la-deuda-de-bc/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROPONE PLAN INTEGRAL DE APOYO A PESCADORES DE SAN FELIPE”

El Congreso de Baja California aprobó por unanimidad un exhorto para analizar la creación de un plan integral de reivindicación y protección dirigido a las familias pescadoras de San Felipe, una de las principales actividades económicas del puerto.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/propone-plan-integral-de-apoyo-a-pescadores-de-san-felipe-28392265>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SOLICITAN JUICIO POLÍTICO CONTRA ALCALDESA DE SAN QUINTÍN”

Una denuncia por juicio político en contra de la presidenta municipal de San Quintín, Miriam Cano Núñez, fue presentada ante el Congreso del Estado de Baja California, confirmó la diputada presidenta de la mesa directiva, Liliana Michel Sánchez Allende.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/solicitan-juicio-politico-contra-alcadesa-de-san-quintin-28390651>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUN NO DEVUELVEN RECURSO RETENIDO A ALEJANDRA ANG”

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) aún no devuelve el recurso sin declarar que le retuvieron a la diputada del Congreso del Estado de Baja California, Alejandra María Ang Hernández, confesó la misma legisladora.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aun-no-devuelven-recurso-retenido-a-alejandra-ang-28391348>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AFN TIJUANA.

“ANG HERNÁNDEZ ESPERA RESPUESTA DEL CBP PARA DECLARAR SOBRE EL DINERO RETENIDO”

MEXICALI BC 12 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La diputada Alejandra Ang Hernández, informó que, hasta el momento, no ha recibido respuesta de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) para rendir su declaración en torno a los 800 mil pesos que le fueron retenidos el pasado 5 de enero cuando intentó cruzar hacia Estados Unidos.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173588_ang_hernandez_espera_respuesta_del_cbp_para_declarar_sobre_el_dinero_retenido#ver_nota

PUNTO NORTE.

“TRAS LANZAR BESO Y GRITOS A MOLINA, DIPUTADA DEL PT SE VA CONTRA PUNTO NORTE POR PUBLICAR VIDEO”: ‘ERAN DE MOLESTIA’, DICE

Tijuana. – Luego de que PUNTO NORTE difundió un video del criterio entre diputados del Congreso de Baja California, así como el momento en que la diputada del PT, Yohana Gilvaja, se llevó la mano a la boca e hizo un gesto dirigido a Juan Manuel Molina al terminar su intervención, la legisladora criticó la labor periodística

<https://puntonorte.info/2026/02/12/tras-lanzar-beso-y-gritos-a-molina-diputada-del-pt-se-va-contra-punto-norte-por-publicar-video-eran-de-molestia-dice/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

AFN TIJUANA.

“CONAGUA SUMINISTRARÁ A ORGANISMOS OPERADORES MUNICIPALES”

MEXICALI BC 12 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La reciente aprobación de la Ley de Aguas Nacionales, además de aplicar la reasignación de 124 millones de metros cúbicos de agua hacia la zona costa de Baja California, también marca un giro en la forma en que se gestiona el recurso hídrico en la entidad, aseguró Víctor Daniel Amador Barragán

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173607_conagua_suministrara_a_organismos_operadores_municipales#ver_nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ESPERAN RECUPERACIÓN ECONÓMICA DE TIJUANA TRAS NEGOCIACIONES DEL T-MEC”

Empresarios y autoridades de Tijuana expresaron su confianza en una recuperación económica para la ciudad, particularmente en el sector industrial, una vez que concluyan las renegociaciones del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/esperan-recuperacion-economica-de-tijuana-tras-negociaciones-del-t-mec-28401223>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- PLAYAS DE ROSARITO

FRONTERA.

“JUEZ FRENA COBRO DE PREDIAL EN ROSARITO; CONCEDE PRIMER AMPARO CON SUSPENSIÓN PROVISIONAL”

Rosarito, BC.- Un Juez de Distrito concedió la primera suspensión provisional contra el cobro del impuesto predial 2026 en Rosarito, ordenando que al ciudadano promovente no se le aplique el cobro con base en la Ley de Ingresos y la Tabla de Valores Catastrales de este año, hasta que se resuelva el juicio de amparo 89/2026-F.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2026/02/12/juez-frena-cobro-de-predial-en-rosarito-concede-primer-amparo-con-suspension-provisional/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PATY RUÍZ ES LA NUEVA DIRIGENTE DEL SINDICATO DE BURÓCRATAS SECCIÓN MEXICALI”

Patricia Paty Ruiz, candidata de la planilla roja, ganó las elecciones del Sindicato de Burócratas Sección Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/paty-ruiz-es-la-nueva-dirigente-del-sindicato-de-burocratas-seccion-mexicali-28393283>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VOTAN MÁS DE 8 MIL BURÓCRATAS EN ELECCIONES SINDICALES EN MEXICALI”

Alrededor de 8 mil trabajadores de la burocracia participaron en el proceso electoral del Sindicato de Burócratas Sección Mexicali. A finales del mes de enero el Colegio Electoral conformado para organizar el proceso electoral del sindicato dio inicio al periodo de campaña y de registro de los candidatos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/votan-mas-de-8-mil-burocratas-en-elecciones-sindicales-en-mexicali-28392379>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DOCENTES DE 60 ESCUELAS DE TIJUANA PROTESTAN POR FALTA DE PAGOS”

Docentes de aproximadamente 60 escuelas de nivel básico, incluidos preescolares, primarias y secundarias en Tijuana, participan este jueves en una protesta de brazos caídos por la falta de pagos al personal educativo, indicó Rogelio García, profesor adscrito a la sección 2 del sindicato.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/docentes-de-60-escuelas-de-tijuana-protestan-por-falta-de-pagos-28390753>

SALUD

LA CRÓNICA.

“MÁS DE 2 MIL INTERRUPCIONES DE EMBARAZO DURANTE 2025 EN BC”

Mexicali,B.C.-Durante 2025 se realizaron 2 mil 65 interrupciones legales de embarazo en Baja California, informó la directora de Salud Pública del estado, Lucía Alejandra Pérez Mejía, quien destacó que el servicio se ha fortalecido con la apertura de más módulos de atención en distintos municipios.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/12/mas-de-2-mil-interrupciones-de-embarazo-durante-2025-en-bc/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“TIJUANA ES UNA TIERRA ACOGEDORA”, ASEGURA LA CÓNSUL DE CHINA, FU XINRONG

TIJUANA BC 12 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- "Tijuana es una tierra acogedora, y también un pueblo muy acogedor (...); esperamos profundizar nuestra colaboración, cooperación, y estrechar la amistad, pero siempre bajo el principio del respeto mutuo y también con ganancia compartida", aseguró la Maestra Fu Xinrong, Cónsul General de la República Popular de China en Tijuana, Baja California.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173589_tijuana_es_una_tierra_acogedora_asegura_la_consul_de_china_fu_xinrong#ver_nota

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“MORENA ¿HERIDA DE MUERTE?”

TIJUANA BC 12 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Aunque los partidos políticos (y Morena no es la excepción) tienen la capacidad para rápidamente esconder bajo la alfombra la suciedad que brota, en estos momentos es dable preguntar si ¿Morena está herida de muerte? Claro que los fuertes enfrentamientos que hoy día sostienen, posiblemente, no le afecten en su base electoral considerando que la mantienen a través de todo el dinero que sueltan con las becas, sin embargo, esas "grietas" que han empezado a surgir en el corazón mismo del partido guinda, no son de las que se disfrazan con unos cuantos brochazos, sino de las que pueden derrumbar la estructura.

La aparición del libro "Ni Venganza ni Perdón. Una amistad al filo del poder", escrita por el periodista Jorge Fernández Menéndez, basada en lo vivido por Julio Scherer Ibarra, consejero jurídico durante tres años en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ha sido un verdadero misil que estalló en el centro de la cúpula morenista.

Y lo hizo a grado tal que, figuras como Jesús Ramírez Cuevas, el ideólogo de López Obrador; el propio Scherer Ibarra; el "buscapleitos" del senador Gerardo Fernández Noroña y el infaltable jilguero de la 4t, Epigmenio Ibarra, están trenzados en una "guerra de lodo", a ver quién avienta más basura al adversario, desnudando la verdadera cara del "movimiento transformador".

La misma presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, más contenida, ha debido salir en defensa -claro está- de Ramírez Cuevas, no obstante que Scherer comenta en uno de los capítulos de su libro sobre la amistad que surgió entre ellos, cuando defendió a Carlos Imaz, el primer esposo de la mandataria nacional, del que dijo que fue "una injusticia" que no se le reintegrara a actividades gubernamentales, después de que se le dejó libre de toda culpa.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173604_morena_iherida_de_muerte#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

HOMENAJE... PLAN POR SAN FELIPE... JUICIO POLÍTICO...

Quien recordó al senador GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ, fallecido hace unos días por problemas de salud, fue la presidenta estatal del PAN, LIZBETH MATA LOZANO, lo que fue un suceso lamentable para el partido. “Es uno de los mejores políticos que ha tenido Baja California y se vio reflejado en el reconocimiento público hacia su persona. El homenaje fue una expresión de pluralidad hacia una persona que dedicó casi toda su vida al ejercicio público y sobre todo en una época en que hay mucho señalamiento, el reconocimiento a su trabajo a su nivel de diálogo, de político, de claridad y transparencia en su actuar”, expresó.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

La

dirigente panista indicó que seguirán trabajando como él lo hacía, “hoy más que nunca en donde tenemos un esquema de gobiernos de Morena corruptos, con falta de transparencia, con estadísticas llenas de mentiras, se reconoce aún más el trabajo de un ex alcalde mexicalense, que acompañamos desde Acción Nacional”. MATA LOZANO reconoció que la ausencia de GUSTAVO SÁNCHEZ les obliga a hacer un replanteamiento, en buscar perfiles de candidatos de su nivel, para tener buenos gobiernos. Hay un análisis interno y ciudadano, ya que ahora con la refundación, en la que hasta cambiaron de logo, se hace una medición social externa, con la combinación de una democracia externa. Anunció el inicio de unos foros ciudadanos para la propuesta y apertura para todos los que quieran ser candidatos del PAN cumpliendo con todos sus reglamentos. Sin embargo, la participación ciudadana es prioritaria. Hasta este momento, para las elecciones del 2027 el PAN va solo a las urnas Cabe señalar que el homenaje a GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ en el Senado de la República fue organizado por el Grupo Parlamentario del PAN, así como por el excandidato presidencial RICARDO ANAYA.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-homenaje-28392738>